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Hay publicaciones que obligan a hacer historia y ésta es una de ellas. 
Obliga a mirar una década atrás, cuando la Facultad de Periodismo de 
la UNLP abrió la inscripción a la Tecnicatura Superior Universitaria en 
Periodismo Deportivo. Y allá fueron Jonatan Almeira, Alan Suireszcz y 
Luciano Morán. Los tres, cada uno a su turno, se anotaron en la carrera. 
Los tres fueron parte de la primera camada de estudiantes y de egresados. 
Y siguieron caminando junto a la par.

Hoy, los tres nos sorprenden con Stick Albirrojo, una publicación 
que propone hacer algo que ninguna otra hizo antes: un seguimiento 
personalizado del hockey de Estudiantes de La Plata. Una disciplina, como 
todas en el club, que siempre vivió a la sombra de lo que pasaba con 
el fútbol. Y que ahora, gracias a este trabajo, tendrá su propio medio de 
comunicación.

Los resultados de cada categoría, las fi guras y las promesas, las voces de 
cada protagonista, entrenadores y entrenadoras, jugadoras y jugadores, la 
gran familia del hockey pincharrata por fi n va a tener un espacio en el que 
verse refl ejada. Todos y todas los que transpiran en la semana para salir 
a la cancha los sábados y domingos, van a ser nombrados, retratados y 
leídos desde estas páginas. Una chance que no tuvieron las pioneras de la 
década del ochenta. Ni siquiera quienes tuvieron la chance de llegar a los 
diarios locales en los 90, cuando aparecieron los suplementos deportivos.

Almeira, Suireszcz y Morán nos proponen una revista que es hija de su 
tiempo y que sabe que las redes sociales son importantes, y por eso nace 
junto con su página de Facebook. Pero que sabe del valor de la palabra 
escrita, del testimonio gráfi co, del papel como resguardo de una historia 
para contar a los que vengan después. Y de darle la voz a aquellos que no 
la tienen en otros lugares.

En una institución como Estudiantes, que ha hecho un culto de la 
historia, este proyecto viene a saldar una deuda histórica con sus deportes 
amateurs. El club late por el fútbol (qué duda cabe), pero también por 
el básquet, por el vóley, por el handball, por el boxeo… y por el hockey, 
claro, que ya es la segunda disciplina con más deportistas. No lo hubieran 
imaginado las chicas que armaron el primer equipo hace 30 años. Pero 
hoy es una realidad.

¿Hubieran imaginado esta revista sus autores en aquel 2009 en que 
empezaron a cursar Periodismo Deportivo? Seguramente no. Pero el 
tiempo, el camino recorrido y la pasión por el trabajo hicieron lo suyo. 
Las herramientas que encontraron en las aulas, los momentos compartidos 
fuera de ella, las tardes de partidos y las noches de estudio, todo eso 
permitió alumbrar estas páginas. Todo eso permitió que exista Stick 
Albirrojo. La revista con la que el hockey albirrojo ni siquiera se había 
atrevido a soñar, y que ahora ya puede disfrutar. Ahora hay que defenderla 
y ayudarla a crecer. El hockey y Estudiantes  lo merecen.

editOrial



ÍNDICE
 » Objetivo cumplido: lograron la permanencia 4
 » El recorrido de Emanuel Roggero
y su llegada a Estudiantes LP 5
 » Jugarán los playoff ante Monte Grande 6
 » “Mis equipos buscan, a través del orden
colectivo, romper el orden del equipo rival” 7

 » Estudiantes puntero en primera e intermedia 8
 » “Soy muy bilardista y me gusta la táctica” 9
 » Buscan escalar a la segunda posición 10
 » La relación dialéctica entre
la preparación física y el deporte 11
 » Justina Chiavassa nuevamente convocada
a la selección sub 16 de Buenos Aires 12

 » El primer clásico entre Estudiantes
y Gimnasia fue para el lobo 13
 » El anhelo de construir una segunda cancha de hockey 14
 » “No esperaba ser la capitana del equipo” 16
 » La 5ta de Estudiantes C a los play off 17
 » “El año fue muy bueno independientemente
de haber clasifi cado a los play off” 18

 » La Segunda obtuvo el ascenso a Primera A 19
 » Entrevista a Florencia de Lena 20

 » A los play off por el campeonato 21
 » “Es super productivo ser entrenador y jugador al mismo tiempo” 22
 » El desarrollo del trabajo médico en el deporte amateur del club 23

 » Gran temporada para el conjunto masculino 24
 » “El objetivo era entrar a los playoffs” 25
 » Quinto lugar para la 7ma 26
 » La implementación del hockey masculino en Estudiantes 27
 » El pincha en las redes 28

HOCKEY MASCULINO

CUARTA

SEGUNDA

ESTUDIANTES C

ESTUDIANTES B

ESTUDIANTES A

Índice



4 STICK ALBIRROJO

Estudiantes A cayó ante 
Lomas B por 1-0 en 
la última fecha de la 
Reubicación C/D zona 1, 
pero de todas maneras 
alcanzó su meta, seguir 
una temporada más en la 
Primera C.

Terminó la temporada para 
Estudiantes A. El Pincha cumplió con 
su objetivo principal, permanecer 
una temporada más en la Primera 
C, luego de sufrir en los últimos 
tres encuentros del año, donde 
sólo cosechó un punto sobre nueve 
disponibles.

En la fecha 7, las albirrojas visitaron 
a Champagnat con la ilusión de 
volver a La Plata con los tres puntos 
que las acerque a la permanencia, 
pero sufrieron un duro golpe tras 

caer por 4-2 ante un rival que 
complicado que fue más efectivo a 
la hora de definir sus ataques.

Ya en la fecha 8, el Pincha recibió en 
el Country Club de City Bell a Lanús, 
con quién empató 2-2 en un encuentro 
donde las estudiantiles fueron muy 
superiores, pero nuevamente la falta 
de efectividad en ataque les jugó 
una mala pasada, y el Granate no 
perdonó, igualando el encuentro en 
el último cuarto, a pocos minutos del 
cierre del partido.

Este punto obtenido ante Lanús 
le dio al Pincha una leve ventaja 
sobre S.I.C B de cara a la última 
jornada, ya que las comandadas 
por Emanuel Roggero quedaron 
con tres puntos por encima de su 
rival, más una diferencia de cuatro 
goles a favor, por lo que las de San 
Isidro debían ganar y convertir más 
de cuatro tantos y las albirrojas 
perder ante Lomas B, para así 

arrebatarle la permanencia a las 
estudiantiles.

En la última jornada, el Pincha 
visitó a Lomas B con la intención de 
rescatar al menos un punto para no 
depender del resultado entre S.I.C B 
y GEBA C, pero las estudiantiles no 
pudieron quebrar la defensa local, y 
tras un córner corto en contra, Lomas 
B se quedó con el partido, poniendo 
suspenso en la definición por el 
último cupo de la permanencia.

S.I.C B igualó 2-2 con GEBA C y 
le permitió a Estudiantes A seguir 
una temporada más en la Primera 
C del hockey Metropolitano. El 
Pincha culminó en la octava 
posición con 7 puntos, producto 
de 1 victoria, 4 empates y 4 
derrotas. De esta manera, las 
estudiantiles lograron cumplir con 
el objetivo propuesto en el inicio 
de la temporada: permanecer en 
la categoría un año más.  

estudiantes a

ObjetivO cumplidO: 
Lograron La permanencia
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La importancia de contar 
con un entrenador que 
dedicó toda su vida al 
hockey y supo dirigir a “Las 
Leonas”, y quién además 
vistió los colores de la 
selección nacional.

En sus inicios fue arquero de fútbol 
y luego pasó a defender la portería 
en el hockey. De ahí no se movió 
más. Sus orígenes se remontan 
a un pequeño club de Quilmes 
llamado Sandford, donde también 
fue jugador de campo para luego 
pasar al club Quilmes donde hizo el 
mayor recorrido de su carrera como 
profesional.

Actualmente es director técnico de 
la primera categoría de Estudiantes 
A. Una breve historia de vida y su 
vínculo con la institución albirroja.

¿cómo nace tu relación con el 
hockey?

Yo iba a un club de la curia en 
Quilmes que se llamaba Sandford 
que ya no existe más. Allí un día 
apareció el hockey y jugué ahí 
brevemente dos años. Luego, por 
amigos, pasé al club Quilmes en 
donde hice toda mi carrera.

¿Siempre fuiste arquero?
No. De hecho, me inicié jugando en 

el campo. En Quilmes también jugué 
en el campo. Tenía la particularidad 
de que atajaba bien al fútbol. Un día 
faltaba un arquero, me pusieron a 
jugar y desde ahí me encontré con 
dicha posición. 

¿cómo viste el desarrollo del 
hockey con el paso de los años, 
desde tus inicios a hoy en día?

El hockey creció exponencialmente. 
A mí me tocó vivir en los años 
80, que había una sola cancha de 
sintético en la Argentina, la cual era 

de Obras y en donde nosotros nos 
entrenábamos para aprender a jugar 
en dicha superficie. Hoy, todos los 
clubes tienen su cancha de sintético, 
con lo cual es cierto que en un 
momento la cantidad de jugadores 
en una sola cancha atentó contra la 
enseñanza, lo cual hizo que cayera 
un poco el nivel porque había menos 
espacios para que los jugadores se 
pudieran entrenar. Hoy eso se fue 
acomodando y creo que el nivel en 
general en la Argentina está muy 
bien.

¿Qué te dejó tu paso como DT 
de “Las Leonas”?

Fue en el año 2013. Fue algo 
impensado. Yo lo esperaba antes, no 
en ese momento. Fue una hermosa 
experiencia la de dirigir al máximo 
equipo de la Argentina, como así 
también la de jugar en el primer 
nivel. Es una adrenalina distinta. 
En realidad, resulta más fácil 
llevar a cabo una práctica por las 
condiciones físicas y técnicas, que 
pensar en lo que tenes en la cabeza 
como entrenador. De todas formas, a 
mí me gusta más lo formativo y la 
participación en los clubes.

¿Qué experiencia rescatas como 
DT para influenciar de buena forma 
a tus dirigidas?

Siempre fui entrenador. Vengo de 
un club que tiene mucho sentido 
de pertenencia que es Quilmes. 
Mucha pertenencia con el fútbol, 
pero sobre todo con el hockey. Es 
una institución con mucha historia. 
Realmente he tenido muy buenos 

entrenadores, donde siempre han 
entrenado de la misma manera la 
primera y la intermedia. Siempre 
intento replicar eso, transmitir que 
lo más importante es el equipo y 
después también, el club.

¿cómo se da tú llegada a 
estudiantes de la plata?

Sebastián Rosas, que dejó el cargo, 
sabía que yo iba a volver a dirigir. 
Había estado un par de años sin 
hacerlo. Él se contactó con Matías, 
el coordinador, y así fue como me 
llamaron para tomar el cargo.

¿cómo ves a nivel general a 
estudiantes?

Lo veo bien. Bastante organizado. 
Un club que trabaja y que está 
empezando con muchos que 
tienen B y C. Digamos que está 
arrancando a linear una estructura 
grande. Solamente es una cuestión 
de tiempo. De todas maneras, hay 
otros tantos clubes que trabajan de 
la misma manera, con lo cual no 
tiene que suceder solo porque pase 
el tiempo. Veo, entiendo y me gusta 
como se está forjando el trabajo 
constante en las divisiones menores.

¿Cuáles son tus objetivos en 
estudiantes y qué mensaje les 
dejarías a los chicos/a que se 
están iniciando en este deporte?

El objetivo primordial hoy es no 
perder la categoría. Se está haciendo 
muy duro. Buscamos consolidar 
un grupo que tenga proyección, 
lo cual hay y lo cual va a haber. 
En realidad, a los chicos/a les diría 
que vengan siempre a ver a sus 
mayores, que adopten sus ejemplos 
y que participen del club. No hay 
nada más lindo que la vida de la 
institución, independientemente 
si son o no hinchas del león. Que 
participen de la vida social del club 
porque creo que es muy sano y 
socialmente espectacular.  

estudiantes a

eL recorriDo De emanUeL 
roggero Y SU LLegaDa a 
eSTUDianTeS Lp
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Estudiantes A culminó 
primera en la zona 1 de la 
Reubicación C/D y clasificó 
a los playoff finales. Se 
enfrentarán ante Monte 
Grande buscando un lugar 
en la gran final.

Las dirigidas por Mariano Espil 
clasificaron a la semifinal de la 
Reubicación C/D tras terminar 
primeras e invictas de la zona 
1. El Pincha intentará llegar a 
la final cuando el sábado 18 de 
noviembre se enfrenten a Monte 
Grande.

Más allá de haber terminado 
invictas en el grupo 1, las estudiantiles 
quebraron la diferencia en la tabla 
de posiciones, cuando vencieron 
por 2-1 a Champagnat (escolta de 
las albirrojas) en la séptima fecha, 
perfilándose así a quedarse con 
el primer puesto y clasificar a los 
playoff.

En la octava jornada, el Pincha 
derrotó por la mínima a Lanús en un 
partido muy cerrado, donde el que 
cometía un error perdía el juego. 
Las comandadas por Espil, supieron 
aprovechar sus oportunidades y se 
quedaron así con los tres puntos y la 
clasificación a la semifinal del torneo.

En la última fecha, las albirrojas 
jugaron más relajadas de cara a la 
clasificación, pero aún así salieron 
a buscar el triunfo para mantener 
el invicto. Vencieron 3-1 a Lomas 
B de visitante y cerraron la 
clasificación de manera perfecta: 
9 partidos disputados, 9 partidos 
ganados, con 28 goles a favor y 
a penas 5 en contra, sacándole 
5 puntos a Champagnat, que 
finalmente culminó en la segunda 
posición.

Ahora, Estudiantes jugará ante 
Monte Grande el sábado 18 de 
noviembre, donde buscará seguir 

de racha para disputar la final de la 
Reubicación C/D.

Una primera mitad de 
temporada con altibajos

Las dirigidas por Mariano 
Espil no comenzaron de la mejor 
manera, ya que en su debut en 
la primera rueda, cayó como 
visitante de Monte Grande por 
2-0. Un resultado sorpresivo 
que marcó el andar irregular 
del conjunto albirrojo que nunca 
pudo sostener su juego punzante 
para doblegar al rival.

El Pincha cosechó 23 unidades en 
15 encuentros disputados, logrando 7 
triunfos, 2 empates y 6 derrotas, lo 
cual refleja la colocación final de las 
estudiantiles en la tabla clasificatoria 
a la Reubicación C/D.

Las albirrojas fueron, junto a 
Vélez, el segundo equipo más 
goleador de esta primera mitad, 
con 43 tantos a favor, siendo 
Regatas de Bella Vista quién más 
convirtió (56). La contracara de esta 
situación, fue la cantidad de goles 
recibidos (27), siendo el segundo 
equipo clasificado a la Reubicación 
C/D con la valla más vencida, 

con un gol menos que Newman C 
(28), producto de varias derrotas 
abultadas.

Julia Ramirez Faura con 11 
goles y Justina Chiavassa con 
10 tantos, fueron las máximas 
goleadoras albirrojas de esta 
primera mitad de campeonato, 
quedando en la sexta y séptima 
posición de la tabla, a 11 y 12 
goles respectivamente de la 
máxima artillera, Pilar Santa 
Ana, de Regatas de Bella Vista, 
quién lideró la tabla con 22 
tantos.

Pese a todos estos datos 
numéricos y estadísticos del 
conjunto albirrojo, las dirigidas 
por Mariano Espil cumplieron con 
el objetivo propuesto a comienzo 
de la temporada de clasificar a la 
Reubicación C/D para luchar por 
el campeonato. Esto fue posible 
gracias al trabajo constante 
semana tras semana, y por 
sobretodo, al esfuerzo grupal y 
la constancia dedicada de cada 
una de las jugadoras, que desde 
la pretemporada tuvieron en claro 
las metas propuestas por el cuerpo 
técnico encabezado por Espil.  

estudiantes a / sexta a

jugarán lOs playOff 
ante mOnte grande 
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Mariano Espil expresó 
su forma de ver el juego 
y cómo se desarrolla el 
entrenamiento deportivo en 
la entidad pincharrata. 

Espil es jugador de la primera 
división de Estudiantes y actual 
entrenador de la 5ta y 6ta división 
juvenil A femenina. Llegó al club 
en el año 2013, luego de haberse 
desempeñado en el Club Universitario 
de La Plata y fue uno de los pioneros 
en la gestación de toda la tira de 
hockey masculino en Estudiantes. A 
su vez, cumple una destacada labor 
en las divisiones formativas del club.

¿Desde cuándo dirigís la 5ta y 
la 6ta a?

Las dirijo desde principios del 2017, 
fue mi segunda parte en realidad, ya 
que las había dirigido desde el 2009 
al 2012. Después otros cuatros años 
de Matías Vargas y luego retomé yo. 
Este es mi segundo año seguido.

¿En que se basan los entrenamientos? 
más allá de la parte física, ¿Se les 
enseña la técnica y todo lo que 
tenga que ver con el sistema de 
juego propuesto, o ya en la 5ta se 
basan más en el juego que en la 
técnica?

La parte física es importantísima. 
Las jugadoras tienen que responder 
porque hoy en día el juego es muy 
dinámico, así es que creo que sería 
la base de todo. A partir de ahí se 
trabaja la técnica, algo que nunca se 
abandona. Incluso en la 5ta siempre 
hay cosas por perfeccionar y las 
jugadoras que suben a mayores 
también tienen cosas por mejorar.

¿Cuáles eran los objetivos para 
esta temporada en cada una de 
las categorías? ¿Se cumplieron?

Los objetivos en principio, para 
la 6ta, al ser muchas chicas que 

venían de 7ma y era su primer año 
en la categoría, se buscaba que me 
conozcan y yo conocerlas a ellas 
y a partir de ahí construir el juego 
que se deseaba. Vamos a jugar una 
semifinal.

En 5ta, ya con la ventaja de 
tenerme por segundo año y 
conocernos en mayor medida, 
también los resultados están a la 
vista. Lo que sucedió en este caso 
es que quedaron primeras junto con 
SITAS pero no pudieron clasificar por 
la diferencia de gol.

La sexta jugará los playoffs, ¿a 
qué se debe haber llegado a esta 
instancia y que le faltó a la 5ta 
para acceder a los mismos?

La 6ta es un grupo muy aplicado, 
uno le pide que “hagan esto y se 
hace eso”, dando siempre un poco 
más. Te exige día a día tratar de 
incorporar cosas nuevas porque lo 
que se les va enseñando, lo captan e 
intentan perfeccionarlo. Como grupo 
está muy bien y se ve plasmado en 
el juego.

En cuanto a la 5ta, les costó un 
poco más por tener diferentes 
características con diferente tipo 
de jugadoras, lógicamente no todos 
los equipos son iguales y creo 
que les faltó suerte un día puntual 
que perdimos un partido contra 
Champagnat que en los papeles no 
estaba para perderlo, eso hizo que 
quien venía abajo nos alcance en 
la tabla y no poder entrar por la 
diferencia de gol.

¿cuáles son los puntos fuertes 
de cada plantel y en que deben 
mejorar de cara a la próxima 
temporada?

De la 6ta el orden para atacar, la 
paciencia y la entrega en el momento 
de defender. En la 5ta el punto fuerte 
es la verticalidad y lo agresivas que 
son en el momento justo de atacar 
y por ahí defensivamente creo que 

fue una de nuestras falencias a 
nivel equipo. Nos faltó ese orden 
pero igualmente se fue mejorando 
llegado a final de año.

De cara a la próxima temporada, 
lógicamente tratar de fortalecer las 
debilidades. El mismo equipo no 
va a estar en ninguna de las dos 
categorías, por una cuestión de que 
todos los años cambia. Básicamente 
buscamos fortalecer esos aspectos 
que no pudimos alcanzar.

con respecto a la 6ta, ¿cómo 
se viven estas instancias finales? 
¿Qué se les dice a las chicas 
para mantenerlas con calma y 
enfocadas para lo que se viene?

La 6ta lo vive de una manera muy 
intensa. Están todas muy nerviosas, 
con muchas expectativas y de 
nuestro lado lo peor que podemos 
hacer en seguir fomentado ese 
nerviosismo y seguir metiendo 
fichas. Hay mucha ansiedad. El 
mensaje de todo el cuerpo técnico 
es tratar de tranquilizarlas y que 
si trabajando de una manera 
particular llegamos a esta instancia, 
no hay que cambiarla. 

Los equipos de mariano espil 
juegan a…

Juegan a defender de manera 
muy ordenada, a darle muchísima 
importancia a los bloqueos y a 
partir de la recuperación de la 
bocha, se intenta sorprender al rival, 
si este logra reposicionarse se busca 
a través del juego colectivo y con 
circuitos de pases lograr encontrar 
su punto débil..  

estudiantes a
“miS eQUipoS BUScan, a TraVÉS 
DeL orDen coLecTiVo, rOmper 
el Orden del eQuipO rival”
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Las chicas dirigidas por 
Matías Vargas lideran 
el torneo en Primera e 
Intermedia a falta de dos 
fechas para el final de la 
temporada. Las albirrojas 
quieren cerrar el año con un 
festejo doble.

Se acerca el final de la Reubicación 
F zona 3, con un Estudiantes B 
puntero tanto en Primera como en 
Intermedia, realizando un torneo 
fantástico por las comandas por 
Matías Vargas y el profe Diego 
Fabiano.

El Pincha, en Primera, viene 
de vencer por 5-1 a Temperley, 
9-0 a Vicentinos B y 4-0 a 
Comunicaciones, sumando así 24 
puntos que las posicionan punteras 

de la Reubicación F zona 3. Si bien 
Las Cañas R.C también tienen 24 
unidades, las albirrojas lideran por 
una diferencia de gol a favor  de +10.

Las últimas dos fechas se jugarán 
el 10/11 y el 17/11 ante San Luis B como 
visitante y frente a Camioneros B de 
local respectivamente.

De culminar el torneo en el primer 
puesto, Estudiantes B disputará 
las semifinales de la Reubicación 
F donde buscará llegar a la final y 
coronarse como el máximo campeón 
de la temporada.

Victoria Mariscotti y Julieta Estepo, 
son las goleadoras albirrojas en la 
Reubicación F zona 3 con 6 tantos 
cada una, ubicándose en la cuarta 
colocación, seguidas bien de cerca 
por Josefina Occhipinti en el quinto 
lugar con 5 goles.

Por su parte, la Intermedia albirroja 
también lidera en su categoría, 

invictas con 25 puntos, producto de 
8 partidos ganados y uno empatado. 
Las Cañas R.C las siguen muy de 
cerca, con 24 unidades. 

Las estudiantiles vienen de 
vencer por 9-0 a Temperley, 3-0 a 
Vicentinos B y 9-0 a Comunicaciones, 
demostrando así un poderío ofensivo 
estupendo, goleando en cada 
enfrentamiento.

Al igual que el conjunto de 
Primera, las albirrojas deben jugar 
aún el 10/11 y el 17/11 ante San 
Luis B como visitante y frente a 
Camioneros B respectivamente 
donde buscarán dos nuevas 
victorias para tener así un festejo 
doble en el Country Club.

Cabe destacar que Victoria 
Mariscotti es la goleadora del torneo 
con 10 tantos, seguida por Ariana 
Salvatori en la segunda posición con 
8 unidades.  

estudiantes b

estudiantes punterO 
en primera e intermedia
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Así se define Josefina 
Occhipinti, jugadora de la 
primera división de hockey 
de Estudiantes B y uno de 
los máximos valores del 
torneo por su destacado 
desempeño en la disciplina.

Josefina Occhipinti tiene 29 
años y juega  como extremo en 
el equipo B de Estudiantes de la 
Plata, que compite en el Torneo 
Metropolitano F zona 3. Es una de las 
mejores jugadoras de la divisional, 
al mismo tiempo que trasmite sus 
conocimientos como entrenadora 
de las categorías juveniles del Club 
Brandsen, además de compartir 
su experiencia como profesora de 
educación física. Una vida ligada al 
deporte.

¿cuánto hace que practicas 
hockey?

Practico hockey desde los 11 años 
y siempre en el club. Me encanta, 
siempre hice deporte y siempre 
dentro del club.

¿practicaste otras disciplinas 
también?

Hice natación también, dentro del 
club, pero sin dejar el hockey jamás. 
Es lo que más me gusta.

¿cuánto aprendiste de este 
deporte que te haya servido 
tanto en lo deportivo como para 
la vida en general?

En lo deportivo, constancia, 
compromiso, compañerismo, hay un 
montón de frases que por ahí son 
cliché, pero que sí son realidades, 
porque en un deporte de equipo, 
esto es así, uno aprende de vos, 
vos aprendes del otro. El compartir. 
En un deporte individual eso tanto 
no se da. En lo personal encontrás 
amigas, por supuesto. El club y la 
disciplina te ayudan muchísimo en 
la vida, te hacen mejor persona.

¿Y Familia? Tenes a tu hermana 
jugando…

Sí, familia también. Mi hermana 
juega conmigo, mi cuñado es 
técnico. Tengo un hermano jugando 
en el hockey de caballeros. 

¿Y cómo es la rutina diaria? 
¿Cómo influye el deporte en 
tu preparación, alimentación, 
estudio, trabajo?

El estudio ya lo terminé, estoy 
más relajada, me recibí de profesora 
de Educación Física. Hoy en día por 
suerte puedo abocarme al 100%. La 
mayor parte del tiempo se la dedico 
a esto. Y tener a mi cuñado y a mi 
hermana en el equipo ayuda mucho 
también. Que mejor que hacer lo que 
a uno le gusta y en buena compañía.

¿estás entrenando a las chicas 
juveniles del Club Asociación 
Brandsen, como es tu experiencia?

Si, hace varios años arrancamos 
con Germán Sánchez un proyecto de 
hockey en el club Brandsen donde 
arrancamos con 7 chicas y hoy hay 
300 socias que juegan al hockey. 
Es un club de otro nivel, con una 
orientación más social, un club más 
pequeño, más de barrio. Y el tener 
un lindo equipo de trabajo colabora 
para que el club crezca.

¿Y cómo son tus equipos, 
priorizas la tenencia de pelota, 
elegís jugar de contra, haces un 
mix de estas cualidades?

Soy muy Bilardista, me gusta la 
táctica. Soy muy competitiva (risas). 
Teniendo en cuenta que en Brandsen 
estamos con la parte formativa, 
entreno categorías chicas, que es 
lo que más me gusta, al ser 100% 
formativa. Pero también entrené la 
categoría Mamis, que son mayores, 
son más competitivas y ahí se 
entrena más lo táctico. De todas 
formas, para mí lo fundamental es el 
trabajo físico. Tengo la teoría de que 
el físico es el 90% del hockey.

 podemos notarlo al ver tu 
desempeño en la cancha, tenes 
una gran velocidad y resistencia.

 Sí (risas). Es algo que me marca 
mucho en mi juego, soy más 
corredora, ofensiva.

¿alguna jugadora que tomas 
como referente en este deporte 
de argentina o del exterior?

Pienso que en el país hay un 
montón de jugadoras excelentes. 
Lucha Aimar es también un Cliché, 
no podría no nombrarla porque 
tenía todo, muy fuerte desde lo 
físico. De acá, Cecilia “Chechu” 
Abaca, nuestra arquera, es una gran 
arquera, referente, capitana y gran 
compañera.

¿Tenes algún objetivo que 
te hayas fijado últimamente, 
tanto como jugadora y como 
entrenadora?

Como jugadora no me quedan tantos 
años, pero me encantaría después de 
retirarme ser entrenadora, tener un 
par de categorías en estudiantes para 
poder inculcar todo lo que aprendí. Al 
menos en mis tiempos de relax, estar 
y trabajar en el club.  

estudiantes b

“sOy muy bilardista
y me gusta la táctica”
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La 5ta de Estudiantes 
B quiere cerrar la 
temporada en el segundo 
lugar de la Reubicación 
F zona 3. El Pincha viene 
haciendo un gran torneo 
y lo quieren terminar 
aún mejor.

Las dirigidas por Javier Fernández 
están realizando un muy buen 
campeonato, ubicándose en el tercer 
lugar de la Reubicación F zona 3. 
El Pincha viene de vencer por 6-1 a 
Temperley, 3-0 a Vicentinos B y 2-0 
a Comunicaciones, sumando así 20 
puntos, a solo uno de E.F.I de Lobos 
y a 7 de Las Cañas R.C, líder del 
torneo.

El objetivo propuesto por el 
entrenador fue culminar el campeonato 
entre los tres mejores equipos de la 
zona 3, y hasta el momento lo están 
logrando. Al Pincha aún le quedan dos 
fechas más por jugar, el 10/11 como 

visitante de San Luis B (noveno en la 
tabla con 9 unidades) y el 17/11 de local 
frente a Camioneros B (cuarto con 19 
puntos).

De esta manera, las estudiantiles 
buscarán seguir por el camino de 
la victoria para tratar de subir al 
segundo puesto o en su defecto, 

cerrar el año en la tercera posición, 
logrando así el objetivo principal de 
la temporada.

El Pincha suma 20 puntos producto 
de 6 victorias, 2 empates y una 
derrota, justamente ante el líder Las 
Cañas R.C en la tercera fecha por 2-1 
como visitantes.  

estudiantes b / quinta b

buscan escalar 
a la segunda pOsición
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Para lograr un buen 
desempeño deportivo, es 
necesario contar con una 
buena preparación física 
que potencie el desarrollo 
de los jugadores dentro 
del campo de juego. Así es 
como el preparador físico, 
Diego Fabiano, argumentó 
la dinámica de trabajo en 
Estudiantes.

Oriundo de la ciudad de 9 de 
Julio, Fabiano realizó la carrera de 
Educación Física en la UNLP y cuenta 
con varios cursos relacionados a la 
preparación física, al hockey y al 
liderazgo deportivo. Esto da cuenta 
de su manera efusiva de vivir los 
partidos y de su alto grado de 
conocimiento en cuanto a la práctica 
de dicha disciplina deportiva. 
Actualmente se desempeña como 
preparador físico del hockey 
femenino de Estudiantes B.

¿Cuál es la dinámica de trabajo 
durante la semana y cómo se 
trabaja de cara a los partidos del 
fin de semana?

Nosotros entrenamos lunes, 
martes y jueves. Los lunes 
entrenamos dos horas, los martes 
una hora con la parte física y los 
jueves también dos horas. Durante 
la temporada y por lo general, los 
lunes hacemos la primera hora toda 
la parte de resistencia específica 
aeróbica, con trabajos de reducido 
y algunos trabajos intermitentes, 
de resistencia intermitente. Luego 
empezamos con la parte técnica 
o táctica, donde no hay tanta 
dinámica de juego ni movilidad, 
y finalizamos con un trabajo 
intermitente de resistencia.

Los martes hago un trabajo 
de fuerza. Usamos la percepción 
subjetiva del esfuerzo como un 
control de la carga dependiendo de 
cada chica. Por ejemplo, del 1 al 2 es 
una carga baja, del 2 al 4 y así va 
subiendo hasta el 9 y 10 donde la 
carga es extrema.

Los días jueves es lo mismo. Lo 
que sucede es que solo tenemos una 
hora de cancha, que obviamente la 
tiene el entrenador. Lo que hago 
es un trabajo de fuerza preventiva, 
donde la percepción es media, 
las velocidades son controladas, 
trabajamos prevención de lesiones 
para esguinces de rodilla y tobillo, 
desgarros, trabajos de habilidad 
y compensación para ver alguna 
alteración de la jugadora, la 
flexibilidad de las piernas y la fuerza 
misma en sí. 

¿Cómo se lleva a cabo los 
calentamientos previos antes de 
los partidos?

Las entradas en calor por lo general 
las hacemos a parte de lo que es 
elongación activa y la movilidad. 
Hacemos rebotes, donde se provoca 
una insistencia activa en el ángulo 
articular del musculo, estirar y 
aflojar. Trabajos de movilidad de 
las principales articulaciones, de 
cadera y escapo numeral. Luego 
una activación de core de la zona 
media, plancha frontal y lateral, 
elevación de caderas para activar 
glúteos. Siempre lo que hacemos son 
trabajos correctivos de movilidad 

y elongación activa, de “athletic 
performance”, lo cual lo hacemos 
también durante la semana para 
prevenir lesiones en la entrada en 
calor.

Al final hacemos trabajos de 
técnica en carrera como para activar 
un poco la frecuencia cardíaca, 
técnica de carrera con skeaping alto 
y bajo, talones a la cola, galope de 
laterales, etc. Trabajamos también 
en aceleración y freno, y con la 
bocha misma para representar 
distintas situaciones reales de juego, 
que pueden ser un reducido de 4 vs 
4 o un 5 vs 5, donde haya mucho 
movimiento, además de parar y 
pasar. Cosas bien especificas para 
entrar ya en partido.

La entrada en calor va de menor 
a mayor. Desde lo más estático a lo 
de más movilidad. Son las acciones 
que más se representan en el juego. 

¿Cuáles son los objetivos que te 
planteas durante la temporada?

Los objetivos son en base a 
las evaluaciones que uno hace 
a principio de año. Se tratan de 
individualizar los casos y, por 
ejemplo, si una chica tiene poca 
resistencia aeróbica, la idea es que 
la mejore. Priorizas el trabajo de 
ella el día que te toca una semana 
con mayor volumen aeróbico. La 
que tiene déficit de fuerza, buscar 
compensarlo. La idea siempre es 
tener la menor cantidad de lesiones 
posibles para poder contar con todas 
las jugadoras para los partidos. Esa 
es la clave. Ese sería el objetivo 
mayor. La plenitud física es difícil 
de conseguir, lo que buscamos en 
una condición física estable para 
que todas estén al mismo nivel. 
Algunas se desempeñan mejor en 
una capacidad que en otra, pero la 
idea siempre es tener en condiciones 
a todo el plantel para jugar.  

estudiantes b

LA RELACIÓN DIALÉCTICA 
ENTRE la preparación 
fÍsica y el depOrte
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La delantera/volante Justina 
Chiavassa fue convocada 
nuevamente a la Selección 
Sub 16 de Buenos Aires para 
participar del Argentino de 
Selecciones en la ciudad de 
Rosario.

La jugadora albirroja integrará 
nuevamente la Selección de Buenos 
Aires, esta vez en la Sub 16, donde 
participará del “Argentino de 
selecciones” a disputarse del 28/10 
al 4/11 en la ciudad de Rosario.

La pincharrata de 15 años que 
se desempeña como delantera/
volante en la 6ta A de Estudiantes 
ya había sido parte de la Selección 
de Buenos Aires  en el 2017. En 
aquella ocasión participando de 
la sub 14 de la selección de la 
AHBA (Asociación de Hockey de 
Buenos Aires), integrando la zona 
B donde culminó en el primer lugar 
con 7 unidades tras vencer a la 
Asociación del Valle de Chubut por 
7-0, a la Federación Entrerriana por 
1-0 e igualar 1-1 con la Asociación 
Litoral. 

Ya en cuartos de fi nal, vencieron 
por 3-1 a la Asociación Salteña, en 
semifi nal derrotaron a la Asociación 
Bahiense por 3-0 y en la fi nal, 
se enfrentaron a la Asociación 
Mendocina a quienes vencieron 
por 4-0, coronándose así como 
campeonas invictas de dicho torneo 
juvenil.

Justina es una jugadora muy hábil 
con y sin pelota, rápida, audaz, y con 
mucha llegada al gol. Es claramente 
la joyita del club, con un futuro 
enorme.

En una entrevista realizada por 
Rugido Pincha (medio web partidario 

de Estudiantes de La Plata) en 2017, 
luego de obtener el campeonato 
Argentino de Selecciones con la 
Selección sub 14 de Buenos Aires, 
Justina dijo que “Primero sueño con 
ser jugadora de primera de mi club y 
después intentar algo más”, y es que 
sin dudas, ese “algo más” está muy 
pronto de suceder. 

Justina tiene solo 15 años y ya se 
perfi la no solo como futura jugadora 
del Primer equipo de Estudiantes A, 
sino también como una Leoncita, 
ya que su nivel crece día a día 
demostrando que está para grandes 
cosas.

Su temporada en el Pincha
La goleadora albirroja tuvo una gran 

temporada en el conjunto estudiantil, 
siendo una de las máximas artilleras 

no solo del equipo, sino también del 
torneo, donde convirtió 10 tantos 
en la primera rueda, culminando 
en la quinta colocación y además, 
anotando 3 goles en la Reubicación 
C/D para ubicarse en el quinto lugar 
de la tabla.

Más allá de su participación en el 
seleccionado juvenil sub 16, Justina 
no se perderá los encuentros de play 
off, ya que estos se disputarán el 
próximo sábado 10 de noviembre 
(semifi nal) y sábado 17 de noviembre 
(fi nal), por lo que el Pincha podrá 
contar con uno de sus pilares 
principales de cara al sueño de la 
obtención del campeonato, el cual 
no pudo ser en la temporada pasada, 
donde cayeron ante Vélez Sarfi eld en 
la fi nal.   

JÓvenes promesas

justina cHiavassa 
nUeVamenTe conVocaDa
a La SeLecciÓn SUB 16
De BUenoS aireS
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Se jugó por primera vez en 
la historia el clásico entre 
Estudiantes y Gimnasia. 
El Lobo se quedó con el 
partido venciendo al Pincha 
por 4-1.

La temporada 2018 tuvo como 
plato atractivo el primer clásico 
de hockey en la historia entre 
Estudiantes y Gimnasia. Fue por la 
primera fecha del TOP 10 del torneo 
Damas Domingo, donde el conjunto 
C albirrojo recibió en el Country Club 
de City Bell a las Lobizonas.

Ambos equipos debutaron en 
el torneo Metropolitano Damas 

Domingo, Estudiantes C en la zona 
1, mientras que Gimnasia lo hizo en 
la zona 2. 

Los dos equipos platenses cerraron 
la primera mitad de la temporada 
en la segunda posición de sus 
respectivas zonas: el Pincha invicto, 
con 8 victorias y 5 empates, mientras 
que el Lobo perdió 2 partidos, ganó 
9 y empató 2.

Así, tanto Albirrojas como 
Lobizonas, clasificaron al TOP 10, 
donde se enfrentaron en la primera 
fecha.

El Country Club recibió a una 
multitud de hinchas de ambos 
bandos, quienes alentaron a sus 
equipos de forma pacífica, lo que 
significó mucho en estos tiempos de 

turbulencias.
El encuentro fue favorable a 

Gimnasia, quienes se quedaron con 
los tres puntos tras vencer por un 
amplio 4-1, superando en todos los 
aspectos a las estudiantiles, que 
producto de la presión y los nervios, 
nunca pudieron plasmar ese juego 
que las mantuvo invictas en la 
primera rueda.

Este encuentro favoreció 
anímicamente a Gimnasia y perjudicó 
a Estudiantes C. El Pincha nunca 
pudo recuperar su nivel en todo el 
TOP 10, terminando en la séptima 
posición, mientras que Gimnasia 
se coronó campeón, ganando 8 de 
los 9 partidos (perdió 2-1 ante Tigre 
Rugby Club).  

estudiantes c

el primer clásicO entre 
estudiantes y gimnasia 
fue para el lObO
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El hockey femenino 
evidenció en el último 
tiempo un notorio 
crecimiento, lo cual hizo 
pensar en un proyecto de 
creación de otra cancha, 
con el fin de perfeccionar 
la práctica de la actividad 
debido a la gran cantidad 
de jugadores que presenta 
el club.

Matías Vargas es el director técnico 
de la primera de Estudiantes B. 
Además es coordinador deportivo de 
menores y supo vestir los colores de 
la institución como jugador. Tuvo un 
paso importante por Europa, lo cual 
le enriqueció su experiencia personal. 

El entrenador expresó que para 
cumplir el sueño de la construcción 
de otra cancha, es indispensable la 
ayuda económica por parte de la 
dirigencia del club, además de los 
fondos que se puedan recaudar en 
distintos eventos organizados por 
quienes aman este deporte. Los 
costos son elevados, pero los sueños 
van más allá de eso, pero todo es 
posible cuando se quiere.  

¿cómo surgió la necesidad de 
tener una segunda cancha de 
hockey?

La necesidad de la cancha se da 
a partir dos aspectos, uno principal, 
del cual se desprende el siguiente. 
El primero es por el incremento 
exponencial que tuvo la disciplina a 
nivel nacional tanto en damas como 
caballeros, lo cual decanta en el 
aumento de jugadores año tras año, 
lo que hace que se deban generar 
listas de espera por no haber espacio 

suficiente para albergar a todos los 
jugadores que quieran sumarse.

Por otro lado de acá se desprende 
la necesidad de mejorar la calidad de 
los entrenamientos otorgándoles a los 
entrenadores mayor disponibilidad 
de cancha para poder trabajar en 
mayor cantidad y de mejor manera 
las cualidades técnicas, tácticas y 
físicas.

¿Hay un proyecto? ¿cuando se 
presentó?

En realidad proyecto en sí, no 
hay. Hay una propuesta y un primer 
acercamiento con los dirigentes del 
club, con los cuales se conversó 
acerca de los beneficios de la 
construcción de la cancha 2 y se 
brindaron algunos presupuestos 
preliminares.

¿Qué costo tiene?
El costo de la cancha se divide en 

varias partes. La mas importantes 
es la carpeta sintética, pero también 
hay otros costos como por ejemplo, 
la construcción de una base 

adecuada para la carpeta sintética, 
arena, cableado y columnas de 
iluminación, banco de suplentes y 
los gastos propios de la obra como 
son obreros, fletes, maquinarias, etc. 

Todo esto se estima en un costo 
aproximado de U$S400.000 a 
U$S500.000 dependiendo las calidades.

¿El club se haría cargo, al 
menos, de una parte del proyecto? 
¿Reciben ayuda del club?

La idea en sí es tratar de aportar 
con todo lo que se pueda por parte 
de los jugadores, entrenadores, 
empleados y familiares, a través 
de diferentes eventos, pero de 
todas maneras estaríamos lejos de 
conseguirla sin ayuda del club, por 
lo que es de vital importancia que el 
club interceda monetariamente. 

¿La coordinación de hockey está 
realizando eventos o actividades 
para recaudar fondos?

Se empezó con un cronograma de 
actividades, e iniciamos la venta de 
parcelas para iniciar la recaudación, 

entrevista

el anHelO de cOnstruir 
una segunda cancHa 
de HOcKey
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pero decidimos postergar el resto 
de las actividades propuestas ya 
que hasta que no finalice la obra 
del estadio de 1 y 57 va a ser 
difícil que el club pueda prestarnos 
recursos para la concreción de la 
cancha.

en cuanto al proyecto ¿Tienen 
algún plazo estipulado?

Si bien no tenemos plazos porque 
dependemos de la construcción del 
estadio de fútbol, nuestra idea es 
que se concrete en un período no 
posterior al año y medio a partir de 
la inauguración de 1 y 57.

¿cómo respondieron los casi 
700 jugadores y jugadoras 
que tiene el hockey pincha con 
respecto a este proyecto?

La verdad que la respuesta es 
muy positiva por parte de toda la 
gente que está involucrada directa o 
indirectamente con el hockey en el 

club, sobre todo teniendo en cuenta 
todos los beneficios que esto traería 
para ellos y para el club, previendo 
la posibilidad de incorporar más 
gente como masa societaria.

gimnasia inauguró su cancha 
de hockey de césped sintético 
hace unos días, ¿por qué 
estudiantes no lo puede hacer? 
¿Qué es lo que hace falta?

Yo creo que la principal diferencia 
radica en los objetivos principales 
que se plantea cada club. Para 
Estudiantes la cancha de 1 y 57 es 
el centro de atención de todos los 
esfuerzos, por lo que priorizar esto 
y destinar tanto dinero y recursos, 
se hace difícil poder mantener 
en forma paralela otra obra de 
similares características pero a 
mucho menor escala, que es la 
cancha de hockey.

¿Cómo afectaría, para bien, tener 
una segunda cancha de hockey?

Tener una segunda cancha 
permitiría aumentar la cantidad de 
jugadores y jugadoras en primer 
medida. A su vez, beneficiaría 
directamente al club por estos 
nuevos ingresos, lo cual engrosaría 
el presupuesto de hockey. Por 
último pero no por eso menos 
importante, para poder mejorar la 
calidad de entrenamiento, pudiendo 
hacer físico en cancha con palo y 
bocha y así mejorar continuamente 

la técnica, táctica y físico y a su 
vez, sumar mayor tiempo por cada 
estímulo.

¿cómo se puede ayudar a 
realizar este proyecto para que 
deje de ser un proyecto y pase a 
ser una realidad?

Yo creo que hay varias formas, 
sobre todo porque hay distintos 
roles dentro de la disciplina. 
Primero que nada la propia gente 
de hockey, generando actividades 
o jornadas y por ende ingresos 
para ir juntando dinero; por parte 
de la coordinación y subcomisión 
generando un ida y vuelta 
constante con las áreas necesarias 
del club y generando y aportando 
en todo lo que se haga; por parte 
de los padres y socios ayudando 
a insistir por esta cancha y 
apoyando en las jornadas; por 
parte de los medios publicitando 
todo lo que sea posible para 
visibilizar el proyecto.   
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Así lo sentenció María José 
Pérez, jugadora y capitana 
de Estudiantes C. Al mismo 
tiempo, hizo un resumen de 
lo que fue el año deportivo 
para ella y para el equipo.

“Majo” como le dicen, tiene una 
experiencia importante como 
jugadora de Estudiantes, debido a 
que fue parte del conjunto B donde 
llegó a ser capitana y de la Cuarta. 
Ahora es una de las figuras del C y así 
reflejó lo que deparó este 2018, tanto 
individual como colectivamente.

Siendo el primer torneo 
metropolitano de la tira C, ¿El objetivo 
se superó clasificando al top 10?

Uno siempre quiere más y más 
sabiendo que puede. Alcanzar la 
clasificación al top 10 fue el primer 
paso que nos propusimos. Intentamos 
llegar un poco más lejos, quedar en 
las primera 4, pero no lo logramos.

¿cómo podes resumir tu año?
Mi año deportivo fue muy bueno. 

Fue un año corto pero intenso donde 
se conjugaron muchos factores desde lo 
humano que fue excelente y desde lo 
físico también ya que no sufrí lesiones 
y estuve a la altura del equipo.

Fuiste la capitana del equipo 
esta temporada, ¿cómo te llegó 
esa oportunidad? ¿La esperabas?

Fui elegida capitana por el cuerpo 
técnico. El año pasado fui elegida 
mejor compañera por el plantel 
y creo que eso un poco definió 
la capitanía de este año. No lo 
esperaba realmente. Y aspiro a que 
el próximo año tome las riendas las 
más pequeñas del plantel que serán 
el futuro de la tira C.  Me encantó ser 
capitana sin dudas.

¿Qué fue lo que más te sorprendió 
del equipo?

¿Si tuvieras que elegir a una 
jugadora destacada cual sería?

No podría elegir una porque 
seguramente me equivocaría porque 
es un equipo con un gran valor 
humano donde cada una de nosotras 
es un eslabón único y necesario para 
formar la cadena de este equipo. 
Todas somos exactamente iguales 
de importantes dentro del equipo y 
por eso tampoco podría elegir a una.

¿cuáles fueron las virtudes y 
cuáles fueron las debilidades del 
equipo?

Las virtudes tienen que ver con lo 
antes mencionado, la gran calidad 
humana que hay, ya que partir 

de eso se puede trabajar todo lo 
que te propongas. Todas tiramos 
para el mismo lado siempre, nos 
apoyamos unas a otras y eso creo 
que es fundamental en un equipo. 
Las debilidades tienen que ver con 
la inmadurez del equipo que aun se 
encuentra en formación, pero que 
poco a poco se puede ir mejorando, 
evolucionando, para poder cumplir 
con todos los objetivos propuestos 
por el entrenador, como también las 
metas que se ponen cada una. 

¿crees que la próxima temporada 
va a traer mejores resultados o es 
muy pronto para pensar en grandes 
objetivos?

Siempre se crece, cada año que pasa 
se gana experiencia que suma para 
encarar mejor al próximo campeonato 
y así tratar de rendir al máximo.

¿Qué consejo le podes dejar a 
las chicas que sigan la temporada 
que viene y a las que se sumarán?

Como consejo solamente les puedo 
decir que se predica con el ejemplo.

maría José pérez es una 
jugadora que juega...

Con el corazón, que ama entrenar 
y jugar al hockey por sobre todas 
las cosas.  

estudiantes c

“nO esperaba ser la 
capitana del eQuipO”
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Las chicas de la 5ta C 
dirigidas por Pablo Raina y 
María Eugenia Pla jugarán 
los Play Off ante Barkojba s 
en cancha de Lanús.

El hockey albirrojo está pasando 
por un gran momento, y no es para 
menos, ya que la 5ta de Estudiantes 
C clasificó a los Play Off donde se 
enfrentará a Barkojba el próximo 
sábado 10 de noviembre, a las 
14.45 en la cancha de Lanús por las 
semifinales del torneo.

El conjunto dirigido por la dupla 
entre Pablo Raina y María Eugenia 
Pla culminó tercero en el TOP 10 con 
19 unidades en 9 partidos disputados, 
ganando 6 encuentros, empatando 2 
y perdiendo solamente 1.

Así, el Pincha se enfrentará a 
Barkojba, quién finalizó como líder del 
TOP 10 de manera invicta, ganando 

los 9 partidos disputados con 39 goles 
a favor y a penas 6 en contra, siendo 
así, el conjunto más goleador y con 
la valla menos vencida (Estudiantes 
le convirtió 3 de los 6 goles que 
recibieron en el TOP 10).

Las albirrojas hicieron un muy 
buen torneo, clasificando por primera 
vez a la etapa final. Cerraron el TOP 
10 con dos victorias consecutivas; 
2-1 ante San Patricio y 3-0 ante la 
Universidad de La Matanza. 

Justamente, el único partido que 
perdió en el certamen fue ante 
Barkojba, por la fecha 7, donde 
cayeron por 4-3 en un encuentro 
muy parejo, ya que las albirrojas 
pudieron haberse quedado con 
la victoria, pero el local fue más 
afectivo a la hora de atacar y se 
quedó así con los tres puntos.

Ahora, las estudiantiles tendrán la 
oportunidad de tomarse revancha, 
nada más y nada menos que en una 
semifinal de campeonato, sabiendo que 

pueden vencer al líder invicto luego 
haberlo puesto contra las cuerdas en la 
séptima fecha del TOP 10.

Además de ser su primera 
semifinal, Estudiantes participa por 
primera vez en el torneo, ya que la 
División C albirroja disputó hasta 
el año pasado los campeonatos de 
Proyección, por lo que ya es todo 
un logro haber llegado a estas 
instancias finales.

El objetivo propuesto por Raina y 
Pla, era hacer un torneo aceptable, 
dejando una buena imagen de 
cara a las próximas temporadas, 
por lo que clasificar al TOP 10 y 
posteriormente a los play off, es 
sin dudas un premio al esfuerzo, la 
dedicación y el trabajo de todo el 
equipo que siempre busca más y no 
se conforma con lo obtenido.

El encuentro ante Barkojba sin 
dudas será el más difícil de la 
temporada, pero las albirrojas están 
preparadas para afrontarlo.  

estudiantes c / quinta c

la 5ta de estudiantes c 
a lOs play Off
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La 5ta división C clasificó 
a los Play Off finales, y 
María Eugenia Pla, ayudante 
de campo de Pablo Raina, 
dialogó con Stick Albirrojo 
contando las sensaciones 
de dicha clasificación, 
haciendo un repaso de toda 
la temporada.

La temporada terminó para 
varios equipos y planteles, pero no 
para las chicas de la 5ta división 
C albirroja, ya que las dirigidas 
por Pablo Raina junto con María 
Eugenia Pla, clasificaron a los Play 
Off finales, tras terminar terceras en 
el TOP 10. 

Dialogamos con María Eugenia 
Pla, sobre la gran temporada de 
las estudiantiles, las exigencias y 
su futuro como entrenador en el 
Pincha. 

¿Cómo definís la temporada de 
la 5ta teniendo en cuenta que es 
el primer año en la categoría? 
¿Se cumplió con lo propuesto en 
el inicio del año?

El año fue muy bueno 
independientemente de haber 
clasificado a los Play Off. Las 
chicas se adaptaron muy bien a la 
intensidad de entrenamientos que 
fueron similares a los de mayores. 
La idea era mantener una línea 
de juego y por suerte lo pudimos 
lograr. Se cumplió con lo propuesto 
a principio de año que era eso, 
mantener una línea de juego en 

todas las divisiones.

¿Qué se les pide a las chicas en 
los entrenamientos?

Se les pide intensidad, que las 
cosas que hagan las hagan con 
seriedad y en ese sentido entrenaron 
todo el año de la misma manera 
con compromiso, sin importar que 
llueva o que haga frío. Ellas siempre 
querían entrenar y eso demuestra 
las ganas de aprender que tienen.

¿cómo se juegan estas 
instancias finales? 

Las instancias finales se juegan 
de la misma manera que te llevaron 
a jugarlas. Si bien es probable que 
durante el partido haya alguna 
variante táctica, lo esencial es 
pasarse la pelota, animarse a 
jugar y disfrutar todo lo que pase 
el sábado. Es parte un aprendizaje 
que ellas están llevando acabo.

¿cuáles son los defectos y 
virtudes del equipo?

La mayor virtud que tienen las 
chicas es las ganas de aprender en 
todo momento y que son un equipo 
en todo sentido de la palabra 

equipo y juegan como tal.

¿Un defecto?
Como todo equipo que está en 

etapa de aprendizaje tiene defectos, 
desde lo técnico individual, pero 
estamos trabajando mucho en 
pases, recepciones y estamos mejor 
que al inicio del año.

¿Vos ya tenías experiencia al 
frente de un plantel?

Si hace años que trabajo con las 
divisiones inferiores, es la forma 
que tengo de devolverle al club 
todo lo que me dio.

¿Cómo es trabajar con Pablo 
raina?

Trabajar con Pablo fue una linda 
experiencia, donde aprendí bastante 
con él y creo que nos entendimos 
bien. Fue lindo trabajar con él.

¿Seguirás en tu cargo en la 
próxima temporada?

El año que viene sigo cómo 
ayudante en 5ta C y seguramente 
siga a cargo de alguna categoría 
más, es algo que me gusta y ojalá 
sea por muchos años más.  

estudiantes c 

“el añO fue muy buenO 
independientemente de 
Haber clasificadO a 
lOs play Off”
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Las dirigidas por Mariano 
Oliver lograron el ascenso 
a la Primera División. El 
Pincha terminó tercero en 
la Reubicación A/B y pudo 
cumplir con el objetivo.

El conjunto femenino albirrojo 
está de festejo, y no es para 
menos, lograron el ascenso a la 
Primera A una fecha antes del final 
del campeonato, tras vencer como 
visitante a Berazategui por 2-1, en 
la jornada 8 de la Reubicación A/B.

El Pincha, dirigido por Mariano 
Oliver, culminó tercero en la 
Reubicación A/B con 19 unidades 
y logró así el tan ansiado ascenso 
a la Primera A. Las albirrojas le 
ganaron 2-0 a San Albano B en 
la última fecha, y así sumaron su 
quinto triunfo en el torneo para 
mantener el invicto (5 victorias y 4 
empates) y cerrar la temporada de 
la mejor manera.

La Segunda de Estudiantes  logró 
cumplir con el objetivo propuesto 
en el inicio del año, volver a la 
Primera A luego del descenso en la 
temporada pasada. 

Florencia de Lena fue la goleadora 
albirroja en la Reubicación A/B 
con 7 tantos, terminando así en 
la segunda posición de la tabla 
de máximos artilleros, con un gol 
menos que María Laura Juan, de 
Universidad de Buenos Aires, quién 
sumó 8 gritos.

A su vez, Florencia de Lena 
fue la goleadora estudiantil de la 
temporada con 28 tantos: 21 en la 
primera rueda y 7 en la Reubicación 
A/B, cerrando un fantástico para la 
delantera albirroja.

En la primera rueda, el Pincha 
culminó cuarto con 30 puntos, 5 
menos que el líder Universidad de 
Buenos Aires, quién además fue 

invicto (11 victorias y 2 empates). 
Obtuvieron 9 triunfos, 3 empates 

y solo 1 derrota (ante San 
Albano B por 2-1 en el debut del 
torneo), convirtiendo 44 goles y 
recibiendo a penas 11, siendo así la 
segunda valla menos vencida del 
campeonato.

El conjunto albirrojo fue muy 
superior a la mayoría de sus 
rivales en la primera rueda, a 
quienes venció fácilmente por 
goleadas, como fueron los casos 
de Lanús (6-2), Centro Naval (3-
0), Temperley (5-0), San Fernando 
(8-0) o Country Banco Provincia 
(5-0), lo que le permitió a las 
dirigidas por Oliver clasificarse a la 
Reubicación A/B.

De esta manera, Estudiantes 
logró volver a la Primera A luego 
de una temporada en la B producto 
de malos rendimientos que le 
hicieron perder la categoría, pero 
de la mano de Mariano Oliver, las 
albirrojas pudieron encontrarse con 
su mejor nivel, lo que las llevó a 
cumplir con lo que tanto soñaban; 
volver a Primera.

El ascenso, en este caso en 

particular, tiene un valor especial, 
ya que el equipo en un principio 
se planteó la temporada como 
algo meramente recreativo, por 
falta de entrenamientos con todo 
el equipo completo, con jugadores 
nuevas, con muchas ganas pero 
con muy poca experiencia y 
contacto de juego, por lo que 
llegar a la cima, trasciende todo 
tipo de barreras y hace creer y 
pensar que en base al esfuerzo, la 
responsabilidad y el amor por el 
deporte, los logros deportivos no 
tardan en llegar. 

Ahora, la incógnita está en la 
continuidad de su DT Mariano Oliver 
al frente del equipo, y de varias 
jugadoras que podrían sumarse a 
los planteles de Estudiantes B y C 
para disputar la temporada 2019, 
como son los casos de Florencia 
de Lena, Celene Brras Cruz, Julieta 
Terminiello y Emilia Cerezo, quienes 
tuvieron un gran desempeño a 
lo largo de todo el campeonato, 
siendo parte fundamental tanto 
del equipo como del logro máximo, 
el deseado ascenso a la Primera 
División A.  

segunda

la segunda ObtuvO el 
ascensO a primera a
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segunda

“veÍamOs Que éramOs 
superiOres a la gran 
mayOrÍa de lOs eQuipOs”
Florencia De Lena, goleadora 
de la Segunda, dialogó 
con Stick Albirrojo sobre el 
ascenso obtenido a Primera 
A, sus objetivos y la 
sensación que les dejó una 
temporada que comenzó 
siendo recreativa y terminó 
siendo competitiva

La Segunda, dirigida por Mariano 
Oliver, obtuvo el tan ansiado ascenso 
a la Primera División A del hockey 
Metropolitano femenino, una fecha 
antes del cierre de la Reubicación 
A/B. Florencia De Lena, delantera 
estudiantil, fue uno de los estandartes 
del conjunto albirrojo anotando 28 
goles en toda la temporada.

¿Cuál fue el objetivo de la temporada?
El objetivo, tanto colectivo como 

individual fue el mismo. En un 
principio, simplemente juntarnos a 
jugar al hockey y divertirnos, ya que 
la mayoría hacía mucho tiempo que 
no jugábamos y por ese motivo, no 
pretendíamos mucho más que eso. 

Pero rápidamente, con los primeros 
partidos el objetivo cambió y pasó 
a ser el ascenso. Nos dimos cuenta 
que podíamos y entonces nos 
propusimos ascender.

Se logró el ascenso una fecha 
antes del final de la Reubicación 
a/B, ¿Qué sensación te dejó la 
temporada?

En términos generales, me dejó una 
muy linda sensación. Yo me divertí 
mucho particularmente, en cada 
partido, en cada entrenamiento la 
pasé muy bien. Si bien hubo algunas 
cositas difíciles, era un equipo nuevo, 
no nos conocíamos, personalidades 
diferentes, formas de juego diferentes, 
muchas veces ajustadas en número, 

pero aun así lo pudimos superar y 
lograr muy buenos resultados. 

¿Qué cosas te pedía el DT en 
cada partido?

A las delanteras nos pedía más que 
nada agrandar la cancha, ir a buscar 
la bocha a la T, y en determinadas 
situaciones, cuando había espacios 
o en el uno contra uno, jugárnosla, 
encarar, tratar de ganar en velocidad 
y tirar al arco. 

¿cuál crees que fue el partido 
más difícil?

Creo que fue el primero, contra San 
Albano, que fue de hecho el único 
partido que perdimos en la temporada. 
La verdad es que no nos conocíamos 
entre nosotras, teníamos muy pocos 
entrenamientos encima, y por eso nos 
costó un montón ese partido. 

¿cuándo se dieron cuenta que 
podían lograr un lugar en el 
ascenso?

Rápidamente, con los primeros tres 
o cuatro partidos ya veíamos que 
éramos superiores a la gran mayoría 
de los equipos y nos dimos cuenta 
que el ascenso podía ser posible.  

Fuiste la goleadora de 
estudiantes tanto en la primera 
rueda con 21 goles, como en la 
Reubicación A/B con 7 tantos, 
¿Esperabas tener un torneo así?

Sí, en la primera rueda metí 21 goles, 
pero en la segunda fueron 8 (risas), lo 
que pasó que uno de esos goles se 

lo dieron a una de mis compañeras 
y por eso figuran 7. Con respecto a la 
temporada, me sorprendió un montón 
haber metido tantos goles, la verdad 
que no me lo esperaba y estoy muy 
contenta por eso.

¿Cómo te definirías como jugadora?
Soy una jugadora muy ofensiva, 

que me gusta atacar, ir para 
adelante siempre, y tirar al arco. 
Principalmente es eso. Pienso todo 
el tiempo en ir y tirar al arco. Ni bien 
entro al área rival trato de meter el 
gol, tirando desde donde sea y como 
sea, y si no se puede trato de pasar 
la bocha o buscar un córner corto.

¿Ya se piensa en la próxima 
temporada o aún es muy pronto?

Sí. Estamos pensando ya en el 
año que viene, porque sabemos 
que va a ser un torneo mucho 
más duro, donde hay equipos más 
fuertes y muy buenos, como River y 
Santa Bárbara, por eso ya estamos 
pensando en ajustar algunas cosas, 
como los entrenamientos por 
ejemplo, ya que muchas este año 
entrenábamos lo que podíamos. Yo, 
por ejemplo, iba solo una vez por 
semana y cuando podía le agregaba 
otro día, pero por temas laborales 
y demás, a muchas nos pasaba eso 
de que no podíamos cumplir con los 
dos días de entrenamiento. 

Sabemos que el año que viene vamos 
a necesitar que todas podamos cumplir 
con todos los entrenamientos, por eso 
ya estamos planificando eso.  
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La Cuarta albirroja, dirigida 
por Javier Fernández, 
clasificó a los Play Off para 
definir el campeonato. El 
Pincha culminó cuarto en la 
tabla de la Primera A.

Estudiantes tuvo un año fantástico 
en lo que a hockey se refiere, y es 
que sumado a la permanencia en la 
Primera C del conjunto A, el ascenso 
a Primera A de la Segunda, y los 
Play Off obtenidos por la 6ta A y 
la 5ta C, también se suma la Cuarta, 
quienes disputarán los Play Off para 
definir al campeón de la categoría.

El Pincha comenzó el mes de 
octubre venciendo a Santa Bárbara 
por 2-1 y luego a Universitario de La 
Plata por 1-0, cerrando el mes y el 
torneo con una dura caída ante GEBA 
por 6-0, pero de todas maneras, 
culminaron en el cuarto lugar de la 
tabla de la Primera A y clasificaron a 
los Play Off final.

En la etapa final se enfrentarán 
Cuba frente a GEBA y Estudiantes ante 
San Fernando. Ambos encuentros se 
disputarán el domingo 11 de noviembre 

desde las 11.15 de la mañana, donde las 
albirrojas buscarán llegar a la final y 
definir quién será el campeón de la 
temporada.

Las dirigidas por Javier Fernández 
hicieron un excelente campeonato, 
terminando en el segundo puesto 
en la primera mitad del año, donde 
sumaron 30 puntos, producto de 
10 victorias y 3 derrotas en 13 
encuentros disputados, convirtiendo 
32 goles y recibiendo 19.

Esto les permitió clasificar a la 
ronda de ganadores, obteniendo así 
la permanencia directa en la Primera 
A, al menos por una temporada 
más, coronando el esfuerzo y la 
dedicación, con la clasificación a los 
Play Off finales, buscando cerrar el 
año con un campeonato.

En la segunda rueda, el Pincha 
culminó en el cuarto puesto con 
12 puntos obtenidos gracias a 4 
victorias y 3 derrotas. Tal vez, la 
falencia de las estudiantiles en la 
segunda mitad de la temporada 
fue la eficacia a la hora de definir 
sus ataques, ya que solo pudieron 
convertir 8 goles en 7 encuentros, y 
recibieron 14 tantos, sufriendo más 

de lo esperado.
En la etapa regular de la segunda 

rueda, el Pincha cayó por 4-0 ante 
San Fernando, su rival en los playoff. 
Las dirigidas por Javier Fernández 
fueron ampliamente superadas por 
el conjunto que culminó primero con 
16 unidades. 

En la primera rueda, las 
estudiantiles tampoco pudieron 
con “Sanfer”, cayendo en aquella 
oportunidad por 5-1. 

Ésta sería entonces la tercera vez 
que se enfrenten en la temporada, 
con un historial claramente a favor 
del conjunto de zona norte, quién 
se quedó con los dos primeros 
partidos. De esta manera, el Pincha 
intentará no solo clasificar a la final 
del torneo, si no también cortar la 
mala racha ante el mejor conjunto 
de la divisional.

Las albirrojas intentarán llegar a este 
cotejo de la mejor manera, puliendo 
los errores cometidos durante la 
segunda mitad de la temporada, con 
un entrenador riguroso al cual le gusta 
perfeccionar día a día los conceptos 
que engloban tanto la técnica como 
la táctica grupal  

cuarta

a lOs play Off
pOr el campeOnatO
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Así lo indicó Javier 
Fernández, director técnico 
de la Cuarta, jugador de la 
primera de hockey masculino,  
y entrenador de la quinta a 
la séptima división femenina 
de Estudiantes B.

Nacido en la provincia de Misiones, 
Javier Fernández nos brindó un 
panorama de su vida dedicada al 
deporte y como fue fortaleciendo sus 
bases a lo largo de su recorrido dentro 
del hockey, ya que debutó desde muy 
chico en primera división y comenzó a 
dirigir jugadores a una edad temprana. 
Un imperdible ida y vuelta de su 
relación con el “sitck y la bocha”.

¿cómo llegaste a la práctica del 
hockey? ¿Tuvo que ver tu familia?

Casi desde que tengo uso de 
Razón. Mi mamá jugaba al hockey 
y como no tenía con quién dejarme 
me llevaba a ver los partidos y, 
como casi todo nene, agarraba la 
bocha y me ponía a jugar en Centro 
Cazadores, en Misiones, club donde 
hice todas las Inferiores hasta llegar 
a debutar en primera división, a la 
edad de 14 años. Participé de un 
montón de torneos. El Federativo, 
el torneo local, y después tuve la 
oportunidad de entrar en el “Plan 
de jóvenes talentos”, donde tuvimos 
varias concentraciones, tanto en el 
CENARD como en Rosario. También 
estuve seleccionado para la Sub 18 
B, a la que lamentablemente por 
problemas económicos no pude ir. 

cuando llegaste a La plata 
¿Dónde comenzaste a jugar?

En el 2006, después de quedar afuera 
de la sub 18 me vine para La Plata 
y comencé a jugar  en Universitario 

durante dos años, luego dejé de jugar 
por unos años para finalmente unirme 
a Estudiantes a mitad del 2012.

¿Cómo sobrellevas el hecho 
de ser Jugador y entrenador en 
damas, en varias categorías, al 
mismo tiempo?

Es súper productivo. Como jugador 
estás dentro de la cancha, vivís las 
emociones y dificultades del partido, 
y eso te brinda muchas ideas que se 
las podes trasladar a las jugadoras. 
Día a día el Hockey cambia, en cuanto 
a la velocidad, perfeccionamientos 
técnicos. Jugar me abre mucho 
la cabeza, y eso me sirve para 
trasladarles una idea a las jugadoras, 
tanto desde el plano táctico como 
técnico. Trato de forzarlas a llegar al 
máximo de sus capacidades. 

¿a qué juegan los equipos de 
Javier Fernández?

Es largo definirlo, porque entreno 
desde séptima hasta quinta en 
juveniles, y a la Cuarta en mayores. 
Me gusta prepararlos técnicamente, 
a nivel colectivo, trato de que todas 
las jugadoras estén preparadas para 
esbozar cualquier funcionamiento 
táctico, desarrollo mucho lo que son 
las estrategias, los conceptos. 

Para lograr esto, es fundamental 
la capacidad de entendimiento de 
la jugadora, por eso sin obligarlas a 
nada, veo que cada una desarrolle los 
conceptos que puedan explotar mejor. 
Yo por lo menos no uso una formación 
fija, pero a veces formo 4-3-3, 4-3-1-2, 
pero trato por sobre todas las cosas 
de hacer que las jugadoras funcionen 
en cualquier posición. Más que nada 
hablando de perfiles, si es delantera, que 
se mueva por todo el frente de ataque, 
si es Mediocampista o defensora, que 
juegue en posiciones donde intercambie 
ambos perfiles, derecho e izquierdo, 
para que se acostumbre a todas esas 
posiciones, sobre todo a las chicas de 
juveniles, para cuando lleguen a una 
primera división.

¿Qué consejo les darías a 
las chicas y chicos que están 
empezando?

Que amen el deporte. El amor es lo 
que les deposita toda la energía para 
seguir adelante. El amor al deporte es 
lo que te hace enfrentar todo tipo de 
adversidad. Y deben saber que este 
es un lugar no solo de aprendizaje, 
sino de contención, un lugar donde se 
pueden generar grandes lazos con las 
compañeras y amistades.  

cuarta

“es super prOductivO ser 
entrenadOr y jugadOr 
al mismO tiempO”
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Lucas Brauton Giacomaso 
es médico recibido en 
la UNLP y oriundo de la 
ciudad de Olavarría. Llegó a 
Estudiantes en el 2015 para 
ocuparse del bienestar físico 
de los deportistas de la 
institución. 

En una entrevista informal y más 
que interesante, el responsable 
de cubrir los partidos del hockey 
pincharrata, explicó las falencias en 
el ámbito medicinal que sufre un 
club de gran envergadura por la falta 
de presupuesto y de coordinación en 
el área. 

Esto se debe a que desde la 
institución no existe una línea de 
trabajo regular para los deportes 
amateurs en sí. Brauton Giacomaso 
solamente trabaja los días sábados 
cuando se disputan los partidos en 
el country, al mismo tiempo que 
evidenció las lesiones más comunes 
que pueden llegar a sufrir quienes 
juegan al hockey.

¿cómo se da tú llegada a 
las coberturas de hockey de 
estudiantes?

Llegué hace aproximadamente 
3 años y medio al club, cubriendo 
handball, pero cuando el médico 
que estaba en hockey dejó el 
puesto, lo tomé yo, prácticamente 
a los 6 meses de mi llegada al club.

¿cuáles son las lesiones más 
comunes que se pueden llegar a 

dar en el hockey?
Casi el 99% son traumatismos 

producto de un bochazo o un 
palazo que puede ser en el pie o 
en las manos por el mismo roce del 
partido. Puede haber también algún 
esguince, alguna torcedura de tobillo 
pero en la mayoría de los casos son 
traumatismos. 

¿cuáles son los métodos 
de prevención respecto a las 
lesiones físicas?

No tenes forma de prevenir. 
Lo importante es siempre un 
buen entrenamiento y una buena 
alimentación, lo que hace a una 
buena contextura muscular, además 
de hacer una entrada en calor 
previa, no intensa, pero acorde al 
partido y posteriormente una buena 
elongación. Si uno ingresa frio al 
campo de juego o no entrenado, 
tenes mas posibilidades de atraer 
alguna lesión. 

¿Hiciste alguna especialización 
en medicina del deporte?

No. Me gustaría hacerlo. Siempre 
pensé hacer algo de deportología. 
Las chicas que juegan hockey, 

no tienen un seguimiento por los 
médicos del club de cosas básicas, 
como pueden ser un análisis de 
sangre, un electrocardiograma, una 
ergometría. Eso lo hacen de modo 
particular.

¿Qué experiencia tomaste en tu 
paso por el club y por el hockey? 

Me sirve un montón. Más que 
nada lo que fueron lesiones como 
esguince de tobillo y de ruptura 
de ligamento cruzado, la cual en 
su momento yo no lo diagnostiqué. 
Pensé que había sido solo un 
esguince de rodilla leve, lo que 
luego terminó siendo una ruptura 
de ligamento cruzado anterior con 
operación y rehabilitación posterior. 
Luego de una serie de estudios 
específicos, se pudo determinar el 
grado de dicha lesión. Me sirvió 
de experiencia porque ahora veo 
lesiones o golpes a diario y durante 
los partidos y uno ya se imagina 
en su cabeza lo que puede llegar a 
tener el deportista.

¿cuál fue la lesión más grave 
que te tocó presenciar?

La de Cecilia Zucowsky (jugadora 
de la Cuarta albirroja), en un córner 
corto recibió un bochazo de frente, 
con una herida cortante en la 
frente que significó un corte muy 
importante. Por suerte no hubo 
pérdida de conocimiento, pero fue 
muy grande el corte, y también 
el de Camila Urruti (ex jugador 
albirroja), que tuvo una luxación 
del dedo pulgar, que se le pudo 
acomodar y siguió jugando. Fue 
por un traumatismo tras un palazo

entrevista

el desarrOllO 
del trabajO médicO 
en el depOrte amateur 
del club
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El Pincha cerró el año en 
la tercera posición de la 
Reubicación B zona 1. Los 
albirrojos fueron de menos 
a más durante todo el año, 
logrando una ubicación final 
estupenda.

Los caballeros volvieron de la 
fecha libre con una goleada por 
10-0 ante E.F.I de Lobos por la 
jornada 8 de la Reubicación B 
zona 1, recuperando su juego y su 
nivel, adueñándose de la bocha y 
generando incontables avances al 
arco rival. 

El Pincha demostró nuevamente 
ser un equipo difícil de enfrentar, con 
muy buenas individualidades y una 
prolijidad en el fondo intachable. 

En el último partido de la 
Reubicación B zona 1, Estudiantes 
recibió en el Country Club a un 
rival complicado, como lo es MDQ 
de Mar del Plata, pero no tuvieron 
demasiados problemas. Derrotaron al 

conjunto de la feliz por 4-1 cerrando 
el torneo de la mejor manera y en un 
altísimo nivel, colectivo e individual.

Así, los albirrojos culminaron en 
la tercera posición de la tabla de la 
Reubicación B zona 1 con 14 puntos, 
producto de 4 victorias, 2 empates 
y 2 derrotas en ocho partidos 
disputados.

Federico Salas fue el goleador 
del equipo albirrojo con 20 tantos 
en toda la temporada, 14 en primera 
ronda y 6 en la Reubicación B, 
mientras que Tomás Iglesias, oriundo 
de Henderson (provincia de Buenos 
Aires), se despachó con 19 goles en 
el año (8 en primera rueda y 11 en la 
Reubicación B).

Además, cabe resaltar que Tomás 
Iglesias es un especialista en los 
córners cortos, debido a que la 
mayoría de sus anotaciones llegaron 
desde esa vía.  

Por su parte, la Intermedia 
estudiantil culminó la temporada 
en el ante último lugar de la 
tabla con 4 unidades, gracias a 1 
victoria, 1 empate y 6 derrotas en la 

Reubicación B. En la primera rueda, 
los albirrojos sumaron 10 puntos 
para ubicarse en el octavo lugar, 
producto de 3 victorias, 1 empate y 
6 derrotas. 

Aún así, los chicos dirigidos por 
Romina Cañón Moral realizaron 
un buen torneo, ya que el plantel 
se conforma con jugadores de 5ta, 
Primera y varios jugadores que se 
están iniciando en el hockey, por lo 
que la temporada fue favorable a 
pesar de los resultados obtenidos en 
la competencia.

Un sUceso histórico
El hockey masculino se practica 

en Estudiantes desde la temporada 
2013, desde donde poco a poco 
fue creciendo y tomando más 
protagonismo. Tras varios años de 
desarrollo, finalmente se logró a 
inicios del 2018, completar las tiras 
de juveniles, lo que le permitió al 
primer equipo luchar por un lugar en 
el ascenso. En la próxima temporada, 
varios de estos juveniles, integrarán 
el plantel de Intermedia.  

hockey masculino

gran tempOrada para 
el cOnjuntO masculinO
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Rodrigo Servidio, jugador 
de la primera e intermedia 
de Estudiantes y director 
técnico de la 10ma división 
caballeros, se lamentó 
por no haber cumplido la 
meta que tenía el plantel 
principal al comienzo del 
año.

Debido a una compleja lesión que 
lo tuvo alejado de las canchas por 
más de un año, tras recuperarse, 
Servidio pasó a formar parte del 
equipo de intermedia, alternando 
como suplente en primera en algunos 
partidos. Además, como varios de sus 
compañeros, aporta en la formación 
juvenil de los deportistas del club.

¿Cuál era el objetivo de la 
temporada? ¿Se cumplió?

El objetivo de la temporada era 
entrar a la Reubicación A/B y no 
lo pudimos cumplir. Después, nos 
planteamos llegar a los playoff de la 
Reubicación B y quedamos terceros, 
por lo tanto tampoco lo pudimos 
cumplir. 

estuviste mucho tiempo fuera 
de las canchas por una lesión 
larga ¿cómo fue tu preparación 
para volver de la mejor manera?

Entrenando 2 y hasta 3 turnos por 
día para llegar a la pretemporada, 
pero no llegué de la mejor manera 
y eso me costó mucho. Igualmente 
jugué el primer partido del torneo 
con el equipo de Intermedia, pero no 
estaba físicamente bien.

¿Te planteaste algún objetivo 
para tu vuelta? ¿cuál? ¿Lo 
cumpliste?

Volver a jugar /tener un lugar en 
primera, aportar en la intermedia. 
Jugué de suplente en primera, me 
hubiera gustado entrar en más 

partidos. En cuanto a la intermedia, 
anotar más goles, cosas que logre 
pero me hubiera gustado que sean 
muchos más.

¿Qué crees que faltó en la 
primera rueda para entrar en la 
reubicación a/b?

Tal vez un recambio de jugadores 
podría haber ayudado, además de 
la falta de convicción en general. 
Perdimos muchos puntos contra 
equipos inferiores a nosotros y eso 
no lo podemos permitir.

más allá de que un tercer 
puesto es muy positivo, ¿creés 
que pudieron haber terminado 
primeros en la zona 1 de la 
reubicación B? ¿Por qué no se dio?

Sabíamos que teníamos dos 
equipos fuertes en nuestras zona 
(Quilmes/GEBA) pero trabajamos 
para lograrlo, y no se dio por que 
claramente fueron superiores a 
nosotros.

¿cuál crees que sean las 
virtudes del equipo y cuales los 
defectos?

Grandes jugadores. Gran grupo que 

viene jugando hace tiempo. Defecto: 
tal vez nos falte recambio necesario 
y que todos estemos convencidos.

¿Cómo te definirías vos cómo 
jugador?

Trato de aportar lo que 
mis compañeros me exigen. 
Comprometido, exigente, y siempre 
dispuesto a aprender y ayudar al 
que lo necesite. Me gusta jugar en 
equipo, aun que dentro del área 
rival siempre busco mi gol, tratando 
de buscar una acción clara que me 
permita marcar.

¿Ya se piensa en la próxima 
temporada o hasta que no 
comience la pretemporada no se 
planifica nada?

Se piensa sí, y ya elevamos la 
vara, así que  trabajaremos para 
superarnos como lo hacemos todos 
los años. Sabemos que el primer día 
de la pretemporada tenemos que 
estar predispuestos al 100 por ciento, 
porque venimos de varios días de 
inactividad y necesitamos encontrar 
la forma lo antes posible. Además, 
seguramente organizaremos alguna 
gira por Tandil o Mar del Plata, como 
lo hacemos siempre.  

hockey masculino

“el ObjetivO era entrar 
a lOs playOffs”
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El Pincha cerró el año en 
el quinto puesto, en lo 
que fue un torneo muy 
satisfactorio. Los dirigidos 
por Lautaro Cazalla siguen 
en crecimiento.

La 7ma albirroja finalizó la 
temporada obteniendo el quinto 
puesto en la Reubicación B zona 
1. Los comandados por Lautaro 
Cazalla cayeron como visitante en 
la ante última fecha por 3-0 frente 
a S.A.G de Lomas de Zamora y luego 
fueron derrotados por MDQ de Mar 
del Plata, como local, por 2-1.

Así, el conjunto albirrojo sumó 
4 puntos producto de una victoria 
en el debut del campeonato frente 
a GEBA B por 5-0, un empate en 
cero ante Quilmes B en la sexta 
fecha y tres derrotas frente a 
Lanús por 3-1, S.A.G de Lomas de 
Zamora por 3-0 y MDQ de Mar del 
Plata por 2-1.

Cabe recordar, que los chicos 
siguen el calendario de mayores 
jugando 9 fechas, pero hay 
equipos que no cuentan con la 
categoría, por lo que en realidad 
todos los conjuntos juegan solo 
5 partidos.

Los chicos dirigidos por Cazalla se 
encuentran en formación, por lo que 
el resultado final de la temporada 
es muy favorable y optimista para 
un futuro cercano. 

El Pincha crece día a día en 
el hockey masculino, y esto se 
vio reflejado en la temporada, 
en la cual pudieron completar 
por primera vez toda la tira, de 
Primera a novena, algo muy difícil 
de realizar, ya que los chicos 
por lo general prefieren jugar 
al fútbol, pero  poco a poco se 
van animando e involucrando en 
el hockey, y Estudiantes lo supo 
aprovechar. 

Una temporada histórica 
para la 5ta estUdiantil 

Estudiantes presentó por primera 
vez en la historia del hockey 
masculino albirrojo toda la tira 
completa, siendo la 5ta división 
el último plantel en formarse para 
que en el 2018, el Pincha cuente con 
todas sus juveniles, algo sumamente 
difícil en un club principalmente de 
fútbol.

Los chicos dirigidos por 
Mariano Oliver, jugador del primer 
equipo albirrojo, completaron su 
primera temporada en el hockey 
metropolitano, donde lo más 
importante pasó por el armado 
y el mantenimiento de un plantel 
que costó mucho formar, por lo que 
los resultados de cada partido y la 
posición en la tabla no estuvieron 
en consideración, al menos para 
este primer año de vida.

El Pincha formó la 5ta división, 
la última de juveniles en cuanto a 
escalafón, con un mix de jugadores 
de 5ta y 6ta, apuntando a la 
formación y la suma de experiencia, 
ya que varios de los jugadores 

nunca habían agarrado un palo de 
hockey y no se sabían las reglas 
del juego.

Así, el equipo fue participando 
por primera vez en el hockey 
metropolitano, debutando ante 
GEBA B, con quienes cayeron 
por 13-0, pero el resultado fue 
solamente anecdótico.  Luego, en la 
segunda fecha, vencieron por 3-0 a 
Lujan R.C sumando así sus únicos 
tres puntos en el torneo.
Los estudiantiles disputaron 6 
partidos, ganando 1 y perdiendo 
5, quedando en la sexta posición 
de la tabla. Sin dudas fue una 
experiencia única para los 
albirrojos, que no solo defendieron 
la camiseta de Estudiantes, sino 
que también son la base, el 
eslabón que le faltaba a la tira 
masculina para completar las 
juveniles y además permitirle así 
al primer equipo, poder luchar 
por un lugar en el ascenso a la 
Primera División A, ya que este 
es un requisito fundamental para 
poder apuntar bien alto en cada 
temporada.   

hockey masculino / septima

QuintO lugar
pARA LA 7mA
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Lautaro Cazalla es, junto a 
otros entrenadores, uno de 
los principales artífices en 
el desarrollo de la disciplina 
de caballeros. Ante esto, 
afirmó que “estoy contento 
de pertenecer a la mística 
del club”.

Cazalla comenzó a jugar de 
grande, más precisamente a los 
28 años, con la creación de la 
actividad a nivel masculino dentro 
de la entidad. Es muy importante 
su aporte en juveniles y en el 
trabajo diario con los chicos, 
ya que con Javier Fernández 
y Mariano Espil, desarrollan 
un vínculo y distintos métodos 
tradicionales de ver el deporte de 
una manera colectiva.

¿Desde cuándo sos el técnico 
de la 7ma? ¿cómo te llegó esa 
oportunidad?

Soy técnico de la 7ma caballeros 
desde hace 2 años. La posibilidad 
viene después de haber estado en 
el club por 5 años con las categorías 
más chicas y ayudando desde donde 
podía con los más grandes.

¿con cuántos chicos contas en 
el equipo? ¿Y cuántos días de 
entrenamiento semanal tienen?

Hoy en lista tenemos 11 chicos de 
la categoría 7ma propiamente dicha, 
la cual terminamos de agrandar 
con los nenes de 8va con los cuales 
compartimos entrenamientos. De 
esta manera llegamos a los 18 
jugadores en total.

Los entrenamientos son los 
miércoles y viernes de 2 horas cada 
uno, con 1 hora de físico a cargo 
de Santiago Yorio y 1 hora de palo 
conmigo.

¿En que se basan los entrenamientos? 
¿Qué se les enseña a los chicos?

La idea de los entrenamientos es 
de ajustar un poco la técnica para 
que cuando lleguen a las categorías 
más grandes y competitivas puedan 
desenvolverse de la mejor manera 
posible, hoy se hace mucho juego y 
situaciones puntuales de partido, no 
dejando de lado lo recreativo del juego.

¿cómo es tu estilo de juego, a 
que juegan o a que tratas que 
jueguen tus equipos?

Tenemos un grupo que recién se va 
formando, muy dispar en cuestiones 
técnicas. Entonces la idea de juego 
se basa en la forma más sencilla del 
juego, el tratar de parar y pasar la 
bocha, teniendo en cuenta los gestos 
técnicos q se puedan llegar a hacer 
de la mejor manera posible. No 
buscamos ser un equipo agresivo, 
sino más de tenencia de bocha.

¿a los chicos con edad 
formativa qué es lo que más les 
cuesta aprender?

Lo más difícil es que entiendan las 
posiciones de la cancha que deben 
ocupar, pero creo que esto se da por 2 
motivos, el primero es que vienen de 
jugar en una cancha mucho más chica y 
con menos jugadores, y el segundo es por 
la infraestructura del club, ya que al tener 
1 sola cancha y tener que compartirla 
con 4 categorías más, el espacio de 
entrenamiento es muy reducido y nunca 

se llega a desarrollar el entrenamiento 
en los espacios que permitan tener una 
visión de campo adecuada.

¿Tenían un objetivo en el inicio 
de la temporada? ¿cuál era? ¿Lo 
pudieron cumplir?

Como venimos en desarrollo, 
el objetivo es terminar con más 
jugadores de lo que se inicio a 
principio de año. Que cada vez se 
enganchen más con el deporte y con 
lo que esto conlleva. Se está haciendo 
un buen trabajo en general con la 
tira caballeros y hay un buen grupo 
de trabajo que está constantemente 
aportando y comunicándose para 
que esto siga creciendo.

¿Qué consejos les darías a los 
chicos que quieran aprender a jugar 
al hockey? ¿Y a los que juegan?

En primer lugar que se animen, mas 
allá que sea un deporte que hace 
poco está en auge en caballeros, no 
deja de ser de mucha adrenalina y 
genera muchas amistades que en 
otros deportes quizá no se vean 
tanto. Y en segundo lugar, que no 
hay edad para arrancar, yo por 
ejemplo empecé a jugar a los 28 
años, y siempre se aprende.

A los que ya juegan que no aflojen, 
que esto se construye entre todos y 
no hay nada más lindo que ver crecer 
el club junto a tus compañeros.

¿Qué significa para vos ser el 
técnico de la 7ma caballeros de 
estudiantes de La plata?

En realidad el ser parte del club genera 
orgullo, más allá de la categoría que hoy 
en día me toque estar. Fui pasando por 
varias, entrené chicos que hoy alternan 
en mayores y es una satisfacción 
increíble. Pertenecer a Estudiantes tiene 
esa “mística” que te dice que tenes que 
estar del lado que te toque y hoy estoy 
contento de pertenecer.      

hockey masculino
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del HOcKey masculinO 
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